# La médaille passe par le Valais

L'équipe de Suisse de football M23 a entamé hier son aventure olympique en Valais pour un premier camp de quatre jours. Tous les joueurs sélectionnés pour les joutes planétaires de Londres, à l'exception de Rodriguez et Klose qui ne seront libérés par leur club que la semaine prochaine, ont pris leurs quartiers à l'hôtel des Bains de Saillon. Des franches et heureuses retrouvailles pour ces gar-cons dont la moitié avait brillé au championnat d'Europe M21 il y a une année pour permettre cette qualification olympique historique après 84 ans d'absence pour la Nati.

#### Entraînement intensif

Ce premier camp, à seize jours du premier match contre le Gabon, revêt une grande importance pour Pierluigi Tami. «Nous avons deux objectifs principaux: construire un esprit d'équipe et remettre le groupe à niveau physiquement», explique le sélec-tionneur national.

Sur le coup de 17 heures hier, l'équipe de Suisse a pris ses marques sur le terrain du Pérosé à Saxon. Les Suisses ont beaucoup transpiré. Un test de résistance spécifique pour évaluer la condition physique de chacun suivi de plusieurs jeux de conservation de balle. «Nous devons travailler, jouer pour retrouver les automatismes et le rythme», poursuit Tami. Les joueurs tirent la langue. Ils sont conscients que c'est le prix à payer pour décrocher une médaille olympique.

Toutefois, dans les rangs suis-

ses on ne parle pas encore d'un quelconque métal. «Nous voulons premièrement sortir de notre groupe pour atteindre les quarts», souffle Tami. «J'aimerais réellement que l'on puisse confirmer le football que l'on a pratiqué au Danemark en s'appuyant sur un jeu attractif et offensif face à diffé-rentes cultures footballistiques».



La Nati n'aura pas forcément la tâche aisée face au Gabon, à la Corée du Sud et, surtout, au Mexique qui vient de survoler le tournoi de Toulon, la référence chez les espoirs.

Les défections de dernière minute de Xhaka et de Behrami, remplacés par Buff et Hochstrasser, ne pèsent pas autant sur le moral de Pierluigi Tami: «Ces deux joueurs n'étaient pas prêts dans leur tête à s'investir à 100%. Je compte aujourd'hui sur les 18 meilleurs joueurs disponibles. Un groupe qui est prêt à tout

#### Les leux comme vitrine

Seules seize équipes participent au tournoi olympique, «les meilleures du monde», comme l'annonce le régional de l'étape Michel Morganella. Les jeux officieront alors comme une incroyable vitrine pour tous ces jeunes joueurs. Le Valaisan, qui a volontiers renoncé à la préparation avec Palerme pour se rendre en Grande-Bretagne, compte bien performer aux Jeux: «J'espère réaliser un bon tournoi afin que mon club me fasse confiance lorsque j'y retournerai.

Dans le cas contraire, ce tournoi

me permettra éventuellement de m'ouvrir de nouvelles portes si je ne rentre pas dans les plans de l'entraîneur». Le Lucernois Xavier Hochstrasser, toujours tenté par une nouvelle aventure a l'étranger, acquiesce: «C'est spécial, le tournoi se déroule en Angleterre, le pays du football. Ce serait un rêve d'y évoluer une fois dans son championnat». François Affolter, le troisième et dernier romand de cette équipe olympique, n'oublie pas que les Jeux peuvent être un tremplin pour autant que la Nati y brille. «Ça sera l'occasion de montrer ce que

l'on vaut, mais c'est seulement en groupe que nous pourrons réaliser une excellente performance. Plus nous irons loin, plus les recruteurs auront un œil sur nous.»

Cette équipe de Suisse a évidemment du talent à revendre et peut légitimement envisager de ramener une breloque. Il s'agira toutefois de ne pas s'enflammer et de prendre les mat-ches les uns après les autres. La première place du groupe amènerait la Suisse à disputer son quart à Wembley dans le temple du football avant d'entrevoir un éventuel métal. O

#### ÉCHOS

#### **BASHA DE PIQUET**

Vulinet Basha avait dans un premier temps été annoncé partant pour les Jeux olympiques à la suite de la défection de Valon Behrami. Toutefois, Pierluigi Tami a préféré Xavier Hochstrasser au Sédunois. «Les deux joueurs sont très similaires. Mais Basha a connu une petite blessure la semaine dernière avec Sion, nous ne voulions pas non plus prendre de risque, car il n'est pas à 100%. De plus, Hochstrasser avait contribué à la qualification l'année dernière», se justifie le sélectionneur. Le demi du FC Sion est de piquet et serait immédiatement convoqué si un milieu de la Nati se blesse avant ou pendant la compétition.

ENTRAÎNEMENTS PUBLICS Tous les entraînements au stade du Pérosé à Saxon sont ouverts au public. L'équipe de Suisse olympique s'y entraîne aujourd'hui à 10 h 30 et 17 h, puis demain et vendredi à 10 h 30.

#### LES STARS DES JEUX

Si la Suisse doit composer sans Shaqiri ou Behrami, les autres nations participant au tournoi olympique ont monté de véritables dream-teams. L'Espagne se déplace notammen avec trois champions d'Europe (ndlr: Jordi Alba, Javi Martinez et Juan Mata), l'Uruguay pourra compter sur ses deux buteurs Luis Suarez et Edinson Cavani, la Grande-Bretagne se reposera sur l'expérience du mancunien Ryan Giggs, alors que le Brésil visera l'or avec ni plus ni moins que Neymar, Pato, Thiago Silva et

QUALIFS EURO 2013 M21 À SION L'équipe de Suisse M21 recevra a stade de Tourbillon celle de l'Espagne, tenante du titre, en match de qualifications pour l'Euro 2013 de la catégorie d'âge. La rencontre est programmée le jeudi 6 septembre prochain (à 19 h 30). La Suisse compte actuellement cinq points de reta sur l'Espagne. La Nati cherchera faire partie des quatre meilleurs seconds des dix groupes pour atteindre les barrages. O IT

## Saillon comme porte-bonheur

L'ÉQUIPE DE SUISSE de Pierluigi Tami est une habituée de l'hôtel des Bains de Saillon. Elle y avait déjà préparé deux principales échéances dont les championnats d'Europe M21 en 2011 où elle avait atteint la finale et s'était qualifiée par la même occasion pour les Jeux de Londres. L'établissement valaisan sourit apparemment aux jeunes footballeurs suisses. «Peut-être qu'on leur porte chance», sourit Jean-Michel Rupp, directeur de l'hôtel des Bains et du centre thermal de Saillon. «Nous collaborons depuis de nombreuses années avec l'Association suisse de football, Nous avons des contacts réguliers et c'est une reconnaissance que l'équipe ait choisi de venir y séjourner. C'est également une jolie carte de visite pour accueillir d'autres équipes», nous avoue Jean-Michel Rupp. Nombreux sont les adversaires du FC Sion à régulièrement se mettre au vert la veille d'une rencontre à Tourbillon. Le centre a l'avantage de

posséder d'excellentes infrastructures avec un fitness ultramoderne, des terrains à côté ou à Saxon et surtout les Bains. Gageons que si la Suisse ramène une médaille de Londres, Ottmar Hitzfeld souhaitera également séjourner du côté de Saillon pour préparer la Coupe du monde du Brésil. Ο Π



Jean-Michel Rupp, directeur de l'hôtel des Bains à Saillon, est ravi d'accueillir la Suisse. LE NOUVELUSTE

### DIEGO BENAGLIO: L'EXPÉRIENCE AU SERVICE DU COLLECTIF

Cette équipe suisse amputée de Shaqiri, Xhaka et Behrami, les regards se tournaient naturellement vers son gardien Diego Benaglio (43 sélections avec l'équipe A) qui apportera toute son expérience à cette jeunesse conquérante. «Ce

sera notre star à nous», sourit le Bâlois Fabian Frei. Un statut que rejette avec humilité le portier de Wolfsburg qui fait partie des trois joueurs de plus de 23 ans ayant le droit de participer au rendez-vous olympique: «Nous sommes un groupe de 18 joueurs. lci, chacun a son importance. C'est ensemble que l'on parviendra à actrairement à plusieurs aux Jeux. MAMIN



crocher un résultate. Con- Diego Benaglio sera le capitaine de l'équipe de Suisse

autres joueurs, Benaglio n'a connu aucun souci pour bérer pour la fête du sport à Londres: «Je suis très recon sant envers mon entraîneur Félix Magath. Il a tout de

compris l'importance de ce tournoi et a très bien réagi en sant à Ricardo Rodrigu moi-même l'occasion d aux leux». Le portier o Nati a également été dé capitaine pour le tourne suis très heureux de ce c'est un honneur et un té. J'ai toujours apprécié des responsabilités et père pouvoir aider jeune équipe à briller». de la réussite dépend vent de son dernier rer Avec Diego Benagli Suisse possède un exc ange gardien. 🔊 🎵